

# Municipio despeja el estero Paillihue y emplaza al MOP: trabajos de Obras Hidráulicas partirán en junio

Los Ángeles debió contratar maquinaria propia ante el retraso en trabajos estatales del afluente que inundó tres villas en 2024. Desde el MOP confirmaron que se limpiará 820 metros lineales del cauce, priorizando sectores críticos del sur angelino.

Nicolás Maureira Royo  
prensa@atribuna.cl

(DOH) del Biobío, dependiente del Ministerio de Obras Públicas (MOP).

“Estábamos esperando que hicieran lo que les corresponde, porque para eso recibieron recursos del nivel central. Como el tiempo sigue pasando y se nos viene el invierno encima, tomamos la decisión de pagar maquinaria para hacer un trabajo acotado en el estero Paillihue y los canales paralelos”, afirmó la autoridad.

El recuerdo de la emergencia del 13 de junio de 2024, cuando el desborde inundó viviendas y afectó a decenas de familias, ha encendido las alertas ante la falta de soluciones estructurales. Ello motivó acciones por parte del municipio y trabajos que, por retrasos, se efectuarán a futuro por parte del nivel central.

## ALCALDE CONFIRMA TRABAJOS

En conversación con La Tribuna, el alcalde de Los Ángeles, José Pérez Arriagada, confirmó que durante el primer semestre el municipio ejecutó trabajos de limpieza en el estero Paillihue y canales adyacentes. La autoridad acusó “demora” en la ejecución de obras por parte de la Dirección de Obras Hidráulicas

## INTERVENCIÓN EN JUNIO

El director regional de Obras Hidráulicas, Claudio Morales, informó que la entidad adjudicó desde fines de abril un contrato de conservación que incluye



LIMPIEZA DEL ESTERO PAILLIHUE se intensificó ante el avance del invierno.

limpieza del estero Paillihue. “Tenemos considerada la limpieza de 820 metros lineales en el tramo comprendido entre avenida Los Carrera y la desembocadura del estero Tolpán”, explicó Morales.

Las labores se realizarán durante junio, abarcando sectores colindantes como Villa Las Quintas, 21 de Mayo y Villa Todos los Santos. Estos puntos fueron identificados como prioritarios por las reiteradas denuncias vecinales y los antecedentes de emergencias previas. La DOH valoró la coordinación con el municipio para complementar recursos y competencias en la intervención.

“Sabemos que la municipalidad tiene maquinaria para limpiar cauces adicionales a los que nosotros contratamos,

entre ellos el sector Cantarrana y otros de la localidad”, señaló el director regional.

Esta colaboración, aseguró,

busca maximizar el impacto de las intervenciones antes del período de mayores precipitaciones.

**“Como el tiempo sigue pasando y se nos viene el invierno encima, tomamos la decisión de pagar maquinaria para hacer un trabajo acotado en el estero Paillihue y los canales paralelos”**

**José Pérez Arriagada,**  
alcalde de Los Ángeles



**“Tenemos considerada la limpieza de 820 metros lineales en el tramo comprendido entre avenida Los Carrera y la desembocadura del estero Tolpán”**

**Claudio Morales,** director regional de Obras Hidráulicas



## LIMPIEZA DEL QUILQUE EN ETAPA FINAL

La Dirección de Obras Hidráulicas mantiene vigente un contrato de obras de emergencia en el estero Quilque, donde ejecutó la limpieza de 2.500 metros lineales desde avenida Las Industrias aguas abajo.

Se repusieron 70 metros de muro de hormigón armado en la población Contreras Gómez y 20 metros de gaviones en el estero Tolpán. “El contrato está en su etapa final. La limpieza de cauces ya está ejecutada y solo falta el último tramo de hormigonado en el sector La Vega”, precisó Morales.

